



Periódico Sindicalista Redacción y Administración: Merced, 19, principal-Barcelona SUSCRIPCIÓN: España: Un trimestre . . . 1 peseta; Extranjero: Un trimestre . . . 3 francos Número suelto 5 cts.

DIOS Ó EL ESTADO: NO LA HUELGA GENERAL: SI

Como el mejor testimonio de consideración y respeto á la memoria de Ferrer, ofrecemos á nuestros compañeros y lectores el presente artículo, tomado del folleto *Ferrer y la Huelga General*, en que, con la firma *Cero*, pseudónimo de Ferrer, se leen varios artículos altamente interesantes para la propaganda sindicalista.

No se encontrará una persona de buena fe, por poco ilustrada que sea, que afirme que la religión, ya católica, ya protestante, mahometana ó budhista, haya logrado la paz y el bienestar de los hombres.

Ningún político, de cualquiera partido ó de no importa qué dependencia se dé, podrá asegurar que su sistema de gobierno garantice la libertad absoluta de hablar y escribir ó asegure el derecho á la vida.

Tanto los que quieren dar la supremacía al clero como los que esperan todo de un Estado más ó menos laico, todos sostienen que ha de haber pobres y ricos, amos y servidores.

Ni los unos ni los otros buscan la emancipación económica y política del individuo.

Son excusables los primeros liberales, que al darse cuenta del engaño religioso se dedicaron a fundar un Estado libre del contacto de Roma, porque podían creer que todo el mal venía de la Iglesia.

Pero los que ahora practican el sistema parlamentario: monárquicos, republicanos ó socialistas, engañan á sus electores, cual los curas abusan de la credulidad de sus feligreses, al hacerles esperar que con el gobierno de su partido ó con el programa de su invención llevarán la libertad y la paz al seno de la nación.

No existe ningún elector que pueda citar un gobierno como bueno.

Ni los siglos desde que viven las religiones, ni los reyes que se sirvieron de ortos y Asambleas, ni aun el siglo pasado ocupado casi todo por gobiernos parlamentarios sacaremos como ejemplo de la utilidad de delegar á nadie el cuidado de nuestros intereses. Nos bastarán los años que el partido socialista gubernamental lleva de lucha electoral. Qué beneficio han obtenido los trabajadores yendo á votar?

En cambio, al alcance de cualquiera está que si, el tiempo empleado por los socialistas en luchas electorales lo hubiesen dedicado á la organización de las clases productoras y á la propaganda, hace tiempo que una huelga general habría dado al traste con la sociedad burguesa.

A los libertarios toca hacer comprender, estas verdades á cuantos inconscientes creen en la panacea del voto como si fuese la hostia que ha de llevarles al paraíso.

La emancipación completa de los trabajadores no vendrá ni de la Iglesia ni del Estado, sino de una huelga general que destruya ambas cosas.

Así, vemos que todas las huelgas surgen desde hace poco tiempo á esta parte no se resuelven, sino que se estancan:

No tendría nada de extraño esta actitud patronal, la admitiríamos los obreros con todas sus consecuencias si no vinieran á mezclarse en nuestras luchas una tercera parte, la autoridad gubernamental, que inclinada siempre al lado del capital, veladora en todo momento de los privilegios existentes —por inhumanos y antinaturales que éstos sean— prestan su fuerza á los detentadores de la riqueza humana y ponen en juego todos los resortes de gobierno en favor de la burguesía, que envalentada con esta ayuda, niega á todo arreglo honroso é intenta lanzar por la pendiente escabrosa de la revuelta y el motín á la clase proletaria.

No nos asusta á los obreros la intransigencia burguesa, no nos amilana ni tampoco la parcialidad gubernamental; iremos donde debemos ir, á pesar de todos los obstáculos que se opongan á nuestra marcha, pero esto lo haremos cuando nos convenga, no cuando á los patronos les venga en gana.

Sepanlo, pues, los burgueses, oígalos también el señor Muñoz.

Admitiremos toda lucha, no rehusaremos ni la más cruenta; para los despojados de hoy, son inútiles las amenazas, nulas las persecuciones. Pero hemos de advertir también, que iremos á la pelea cuando á nosotros convenga, no cuando á los patronos les plazca.

Tenemos nuestra táctica y nuestros medios de lucha para el logro de nuestras aspiraciones, y los emplearemos cuando lo creamos oportuno.

Es inútil de todo punto que la autoridad, llena de terror, decreta detenciones pretextando imaginarios delitos; es pueril, y hasta puede calificarse de niñería, que el Sr. Millán Astray llame á su despacho á algunos compañeros pertenecientes á la comisión de huelga de la Unión Metalúrgica para aperebrirles en tono paternal de que es de todo punto necesario que cese el estado anormal en que se halla Barcelona.

Todas esas advertencias deben hacerse á los culpantes de las mismas, á los patronos; los obreros somos ya mayores de edad y hace tiempo que nos emancipamos de estos padres adoptivos.

La de Géneros de punto
Continúa la huelga de la casa Comamala, deslizando la lucha entre incidentes más ó menos graves propios de todo conflicto entre capital y trabajo.

El burgués continúa en sus trece sin querer atender á las justísimas peticiones de la Sociedad, y los huelguistas están dispuestos á no cambiar en lo más mínimo su actitud hasta que el burgués acceda lo que es de justicia ó cierre la fábrica.

La semana pasada hubo una colisión entre huelguistas y esquirols haciendo dos disparos, resultando herido un esquirol de un balazo en una pierna, siendo conducido al hospital Clínico.

Como presuntamente fué detenido el compañero Marino Mauri, de cuya detención protesta la Sociedad de obreros en géneros de punto por tener la certeza de que este compañero es inocente del delito de que se le acusa.

El sábado pasado hubo otra colisión entre mujeres huelguistas y una mujer que trabajaba en la fábrica declarada en huelga, resultando dicha esquirola con varias contusiones en el cuerpo, por lo cual tuvo que visitar la casa de socorro, siendo también detenida y trasladada á la cárcel de la calle de Amalia, una compañera del género de punto.

El burgués Comamala está que no sabe cómo arreglarse y ha mandado una queja al Presidente del Trabajo Nacional, y éste la ha comunicado al Gobernador civil diciendo que la autoridad no le protege como es debido.

El gobernador Sr. Muñoz ha dicho que está en lo cierto, pues el burgués Comamala, tiene en su fábrica y en sus alrededores parejas de guardia civil de á pie y á caballo, guardias de seguridad, policía secreta, etc. etc.

Pero el gusto de dicho burgués sería de que pudiera disponer de toda la fuerza pública de Barcelona y que la autoridad llevase á la cárcel á todos los huelguistas; pero esto no será, pues para algo estamos en el siglo xx.

Todas las sociedades prestan su apoyo á los huelguistas, habiéndose recibido estos últimos días los siguientes donativos:

Arte de Imprimir, 10'00 (2.º donativo); Obros en Mosaicos, 5'00; idem (2.º donativo) 5'00; Cilindros, 20'00; Tintoreros, 30'00; Fotografiadores, 5'00; Toneleros de Barcelona (1.º donativo), 25'00; Toneleros idem (5.º donativo), 20'00.

La de Sabadell

Como á la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido noticias directas de nuestros compañeros sabadellenses, copiamos lo que respecto á dicha huelga dice *El Pueblo*, diario republicano de aquella población:

«Ha terminado el lock-out que habían declarado los patronos de Sabadell á sus obreros. En virtud de esto, fueron abiertas todas las fábricas.

No obstante, el conflicto está en pie, pues pocos, muy pocos obreros acudieron al trabajo.

La Unión Industrial acordó abrir las fábricas sin comunicar nada á la Federación Obrera, y como en reunión celebrada por ésta se acordó no acudir al trabajo sin el correspondiente aviso de los patronos, para acordar entre ambas partes el número de jornales á abonar, un muy escaso número de obreros entró en las fábricas, y aun esos pocos se confiaba dejarían el trabajo al medio día.

En la Federación Obrera reinó todo el día gran efervescencia, teniendo todos absoluta confianza en la victoria.

Y en realidad es así, ya que el fracaso del lock-out ha sido tan grande, que, á nuestro modo de ver, quedan los patronos imposibilitados de aplicarlo más.

Es una lástima grande que por una cuestión de amor propio continúe el conflicto latente, ya que ahora no se ventila ninguna demanda, sino sencillamente el reconocimiento de las sociedades obreras. No se debe solicitar permiso de nadie para abrir las fábricas, se debe comunicar sencillamente su apertura á la Federación para que ésta envíe los trabajadores á la fábrica, después de examinar si la referida casa debe abonar ó no ninguna cantidad en concepto de jornales.

«Por qué no se hace así? Es que hay la aversión de la clase patronal en dar beligerancia á las sociedades obreras, olvidando que estamos en el siglo xx y que hoy no es posible actuar como veinte ó más años atrás en materia social.

Desempeñense los patronos de Sabadell, lo que hacen es no querer reconocer la realidad es buscar la continuación del conflicto, en el cual nada han de ganar los intereses de Sabadell.

Por otra parte, entendemos que los que han despedido por gusto á sus obreros, han de tener hoy la obligación de avisarlos, y en su representación á la sociedad á que pertenecen.

Que no es justo ni lógico que los obreros de Sabadell hayan de ser juguete de los caprichos de los poseedores del capital.»

Mitín de Metalúrgicos.—En el teatro Luterco se celebró el domingo un mitín de metalúrgicos.

Hablaron, entre otros, los compañeros Valette, Marcé y Negre, Secretario general de Solidaridad Obrera, de Barcelona; aconsejando todos la continuación de la huelga hasta conseguir las nuevas horas que se solicitan.

Reinó gran entusiasmo.

Solidaridad Obrera

Esta Confederación celebrará reunión de delegados el Viernes, 14 del corriente, á las nueve y media de la noche, para tratar del boicot que la Sociedad Nueva de Peluqueros tiene declarado á un Industrial de Vilafranca del Panadés y asuntos generales.

Se recomienda la más puntual asistencia á todos los delegados.

EL CONSEJO

MITINES DE CARRETEROS

Como el de los metalúrgicos se celebró, el martes, en el gran salón de actos de la Casa del Pueblo, empezando á las diez de la noche, presidiendo el compañero Enrique Ferrer, que hace historia del nuevo conflicto que provoca la clase patronal y dice que se trata de una cuestión de derecho, vulnerado por los patronos para destruir la organización obrera.

El compañero Gibó habla de la conducta patronal en el Gobierno civil, donde dicen los burgueses que los obreros son los que provocan los conflictos.

Acusa al burgués Vicente Piera de haber rogado á los patronos del ramo la declaración del lock-out, á pesar de haber firmado las bases que ahora rechazan.

El compañero Amorós habla simbólicamente del aspecto que ofrece en España el problema del capital y el trabajo.

Recomienda la unión y constancia en la lucha. El compañero Baucells dice que los patronos intentan de nuevo desorganizar la asociación y desean volver á los tiempos en que trataban al obrero como bestia de carga.

El compañero Bautista dice que la Sociedad de Obreros Carreteros acepta el guante lanzado por los burgueses del ramo de obras y afea el proceder de los que rechazan las bases firmadas por ellos mismos, sobre lo cual llama la atención de la prensa y de la autoridad gubernativa.

Afirma que los burgueses coaccionan y que tratándose de coacción, tapan derecho tiene el burgués como el obrero á ingresar en la Cárcel Modelo.

Recuerda que en las bases firmadas figura una que determina la obligación de avisar con seis meses de anticipación, por ambas partes, la declaración de huelga.

Reclama el apoyo material de todos los compañeros para vencer á los burgueses recalcitrantes.

Añade que los burgueses del ramo de obras, antes desorganizados, se asociaron exclusivamente para destruir las bases que hubieron de firmar por la fuerza de las circunstancias.

Termina afirmando que los patronos del lock-out sucumbirán en la lucha como sucumbió Gabriel Aixelá, á pesar de su capital, por lo que recomienda el apoyo material de los compañeros en favor de los huelguistas.

El compañero Cammay dice que los patronos ya se habrán convencido de la equivocación sufrida al provocar el nuevo conflicto.

Afirma que si la provocación hubiese partido de los obreros, la autoridad hubiera intervenido en el nuevo conflicto.

Acusa á los patronos de querer provocar un conflicto de carácter general para vencer de un modo ú otro á los obreros organizados, que luchan en defensa de sus legítimos intereses.

El compañero Fernández da la enhorabuena á los compañeros *arráizres* porque, con su rebeldía, han sabido hacer rebelde á los patronos, que no aprecian ni su propia firma.

Advierte que son los únicos patronos que declaran la huelga en Barcelona contra los obreros. Entiende que la misión de la Sociedad es evitar se pisotee la dignidad de los trabajadores en general.

Aconseja vigilancia para evitar la labor de los esquirols, de que piensan escapar mano los burgueses.

Dice que si todos mantienen su convicción societaria, harán prevalecer sus derechos.

Habla de una entrevista celebrada por los patronos para preparar la huelga general, que como medio para vencer á los obreros, á quienes dice que no habrá medio de socorrer metálicamente, pero sí habrá medio de vencer á los burgueses si no falta la unión de los explotados.

El presidente resume el acto, haciendo suyas las manifestaciones de los oradores, y dice que lo que hace falta es accionar.

Alude al lock-out general y dice que están dispuestos los obreros á todo para repeler los ataques de la burguesía.

Hace historia del origen de las bases que ahora rechazan los patronos del ramo de obras. Habla del burgués apodado *El Toper*, que despidió injustificadamente á un compañero, al cual hubo de admitir de nuevo después de haber acudido á la Junta local de Reformas Sociales, como ocurrió con otros obreros de su casa, por olvidar el cumplimiento de las bases, que firmó y aceptó el jactancioso burgués.

Dice que antes de caer en las garras de estos burgueses, es preferible huir de Barcelona.

CERO 25 noviembre 1910

DE HUELGAS

Cada día que pasa, merced á la intransigencia de la clase patronal, se va haciendo más enconada la lucha que los sindicatos vienen sosteniendo contra la burguesía.

Los burgueses, apoyados en la fuerza, prevalidos de su influencia política y social, han cerrado sus ojos á la razón, y negándose á toda petición humana y equitativa, quieren lanzar por tortuosos derroteros á los compañeros en huelga, con el fin de destruir la organización y anular la fuerza positiva con que hoy cuentan los sindicalistas obreros en Cataluña.

EL PRÓXIMO CONGRESO OBRERO

Manifiesta que además de pretender la facultad de despedir cuando y como les dé la gana, intentan ejercer un derecho sobre los obreros del puerto.

Alude al boicot contra el vapor «Villena», del cual salió victoriosa la Sociedad de Obreros Carreteros.

Afirma que los compañeros comienzan una nueva lucha que exige otros sacrificios. Dice que la huelga burguesa afectó a unos 220 compañeros y ruega a los que trabajan contribuyan con dos pesetas semanales al sostenimiento de los huelguistas, a los cuales se les entregarán 20 pesetas semanales.

Anuncia que como quiera que se obligará a los patronos a indemnizar a los obreros, se liquidará la cuenta, se devolverá a los compañeros el importe del dinero entregado para el mantenimiento de la huelga.

Lee los acuerdos, que se someten a la consideración de los asistentes, cuya síntesis son las palabras del compañero Ferrer.

Pregunta si están conformes todos con los acuerdos leídos y unánimemente dicen que sí, y da fin al acto dedicando un recuerdo al compañero Marcó, que exige que condena en el penal a Miguel de los Reyes, con motivo de un incidente ocurrido durante la huelga contra Ayxelá, y ruega a todos acudir al local colectivo para firmar unas hojas; pidiendo el indulto del compañero Marcó, después de haber leído, un despacho del presidente del Consejo de ministros aconsejando que la petición sea colectiva.

El Vilafranca del Panadés

Los obreros carreteros de esta localidad, comprendiendo la necesidad de agruparse y constituirse en sociedad de resistencia al capital para la defensa de sus intereses, sacudiendo su moderada y estancamiento en que fatalmente vivían, lo que hacía más fácil su vergonzosa sumisión al burgués, han dado oficial constitución de su organismo con un acto que celebraron el domingo día 9, en el local del Ateneo Obrero, que, de aprovechar sus saludables enseñanzas, se puede asegurar que harán pronto labor positiva y beneficiosa para su clase.

Abrío el mitin el presidente de la Federación Local, compañero Pedro Castany, ocupando una numerosa concurrencia el local, en su mayoría carreteros, resultando un acto de verdadera importancia.

Recordó la necesidad de la asociación obrera, y haciendo hincapié de la indiferencia del obrero carretero, se felicitó de que al fin despertara de su atonía para enorgullirse el ejército proletario organizado.

Habló seguidamente el compañero Felix, y explicó sucintamente el desarrollo societario de las sociedades obreras de Vilafranca, y de las mejoras obtenidas en sus luchas contra la clase patronal, y lo ofrece como estímulo a los obreros, demostrándoles que sólo unidos fuertemente educándose en las prácticas societarias alcanzarán las mejoras, que como clase oprimida son acreedores de obtener.

A continuación habló el compañero Gibó, de Barcelona, y empieza lamentándose del exceso de trabajo que pesa sobre los carreteros de esta localidad, y de lo poco recompensado que es su trabajo.

Recordó que lo primero que han de exigir de los patronos es el cumplimiento del deber de higiénico, porque es justo—dice—que después del trabajo incesante de toda la semana, el obrero debe disfrutar íntegro el único día de fiesta semanal.

Ilizo presente que la única fuerza positiva la constituye la clase trabajadora, esa gran columna productora que sin su constante trabajo no engordaría la clase capitalista.

Le siguió en el uso de la palabra el compañero Capallades, que dirigió un saludo en nombre de la Federación Local Obrero.

Expuso las ventajas de la asociación, concluyéndose de la ignorancia de una gran parte obrera que le impide desenvolverse en potencia sindical, destruyendo así el camino de su propia emancipación.

Reconoció la necesidad de la acción directa como arma poderosa, pero contando para ello con la solidaridad internacional de los trabajadores, hasta conseguir la huelga general revolucionaria que ha de liberar al edificio capitalista.

El presidente de la Sociedad de Carreteros, compañero Ferrer, habló a continuación y dijo: los compañeros que me dedicáis no los desprecio, pero si quisiera, porque sería labor más útil, que se tradujeran en ideas y de ideas en actos.

No me cabe duda—dice—que los que hemos venido a esta población, vamos a ser víctimas de una calumnia por parte de algún patrono, y que consistirá en decir que somos unos charlatanes, que vivimos con la boca en los hombros escuchando. Decidid, si ego es hablar, que somos obreros como vosotros, que el único elemento de vida es el jornal, producto de nuestro trabajo.

Mencionó las cuestiones, habidas con los burgueses, en sus diferentes fases desde la fundación de la Sociedad de la que es presidente, deduciendo que sin una poderosa energía y constancia no hubiera coronado el éxito sus victorias.

Puso de relieve el poco interés del patrono para el obrero, fundándose en desgraciados casos ocurridos en carreteros, donde el burgués más pronto pregunta por lo ocurrido a la caballería que al conductor.

Dijo que es preciso marcar una orientación clara y precisa, si quieren llegar a la meta de sus aspiraciones, llegar hasta el sacrificio, pues tal se impone para hacer frente a los defensores de la presente sociedad, generadora de todas las minorías y desdichas humanas.

Con palabras llenas de entusiasmo les incitó a seguir siempre adelante, y que a su lado, en caso de lucha estarán todos los compañeros de todas partes para prestarse solidaridad.

Le recomendó que las primeras bases de demanda sean exigirle no trabajar los domingos. Encareció que entre ellos no nazcan odios ni rivalidades personales, pues las energías han de emplearse para librarse del yugo de la explotación burguesa.

Se puso una bandeja para recoger fondos, que se repartían entre los obreros metalúrgicos que están en huelga.

En los días 30 y 31 del que cursa y 1.º de noviembre, tendrá efecto, en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, el Congreso Obrero Español, organizado por nuestra Confederación Regional Solidaridad Obrera; que está llamado a orientar a todo el proletariado de la península, preparándolo para las luchas futuras por el mejoramiento y por la emancipación social.

Hasta ahora el proletariado era débil porque le faltaba aquella fuerza que da la organización y la orientación bien definida; y de este Congreso surgirán ambas y quedará constatado que el Sindicalismo obrero no es sólo una potencia destructora del régimen capitalista, sino también una fuerza creadora con fórmulas lógicas para resolver la cuestión social en todos sus detalles y formas.

El Sindicalismo revolucionario en España no es nuevo, como no es nueva su orientación de lucha; es hijo directo de aquel gran movimiento social auspiciado por la Asociación Internacional de los trabajadores y su táctica es la misma, puesto que la acción directa también fue preconizada por aquella organización y aun podemos asegurar que en España fue donde la idea de la Revolución y de la emancipación social tuvieron mayor número de adeptos, y a no ser por las represiones gubernamentales que continuamente, como maza de plomo, cayeron sobre las cabezas de la mayor parte de los obreros militantes, a estas horas la clase obrera española sería un ejemplo para el proletariado de todo el mundo, pues, tantas fueron las persecuciones, que todo obrero consciente que no emigrara del país estaba obligado a ser víctima de los gobernantes o a morir de hambre por el pacto establecido por los capitalistas contra ellos. Por lo demás los trabajadores en España fueron siempre una fuerza enemiga de la explotación capitalista y de la opresión autoritaria y en la historia de sus luchas hay hechos tan hermosos, que casi podría afirmarse que el proletariado español está llamado a ser el primero que derrumbe la sociedad capitalista y haga surgir de sus entrañas la sociedad igualitaria donde todos produzcan y nadie mande; la sociedad de la independencia económica y de la libertad social.

Peró dejó a un lado estas divagaciones, vayamos al grano. El proletariado español, después que la Internacional desapareció, se organizó en una gran Federación que se llamó Regional Española en donde se cobijó la mayor parte de la clase obrera con una orientación eminentemente revolucionaria, lo mismo en los hechos como en las ideas, que sirva para destruir la sociedad burguesa y para construir la sociedad nueva, puesto que su programa definitivo no era otro que socializar las riquezas naturales y sociales y los medios de producción, creando la Federación de los productores libres, organizados en sociedades de oficios, en federaciones locales, comarcales y regionales. Después que esta organización sucumbió ante el peso de la reacción capitalista autoritaria, el proletariado anduvo sin organización o con una bien pobre, sin orientaciones para la lucha por su mejoramiento, ni para conquistar su emancipación económica y social, y fue necesario empezar nuevamente la obra para no continuar siendo el conjunto de esclavos, víctimas de la voracidad de los capitalistas, dueños de las riquezas naturales y sociales y para conquistar su personalidad como clase social, con derechos propios, puesto que el proletariado es la única fuerza viva de la organización vigente y que sin él, toda la vida social desaparecería, porque sin el trabajo el capital social es inútil y la riqueza natural de nada sirve. Solidaridad Obrera surgió entonces, como entidad regional, con propósito de organizar al proletariado de Cataluña, y jugó para extenderse a toda España. Así como en un principio trabajó por el proletariado de esta región, ahora comprendió que para que la obra fuera completa, había que crear toda una organización nacional, para sentar las bases de una Confederación General del Trabajo, que cobije en su seno a la mayor parte de los trabajadores de España, para oponerse a la clase capitalista y al Estado en su afán de dominio y de tiranía; y esa es la misión que cumplirá el Congreso que se celebrará en Barcelona y al que concurrirán representantes de todas las organizaciones obreras que luchan contra el capitalismo.

La misión del Congreso ha de ser; Dar cohesión a los Sindicatos obreros, unificándolos para una acción común, contra los detentadores de las riquezas acumuladas por obreros del trabajo; crearlos en las regiones donde no existan; fomentar la creación de Federaciones locales, comarcales y regionales con una orientación revolucionaria, en los hechos y en las ideas, para asegurar el éxito en las luchas contra el capitalismo y agruparlas todas en una Confederación nacional integrada ésta por todas las entidades convencidas de los buenos resultados

de nuestra táctica: la acción directa, la lucha de clases, sin intervención de árbitros oficiales ó extra-oficiales, para que las dos clases en guerra, directamente, arreglen los asuntos, que son de su exclusiva competencia.

Las organizaciones serán autónomas en su administración. Autónomos los Sindicatos dentro de las federaciones locales; autónomas las federaciones locales dentro de las comarcales; autónomas las federaciones comarcales dentro de las regionales y autónomas las federaciones regionales dentro de la Confederación nacional. Para las federaciones de oficios y oficios similares, comarcales, regionales y nacionales existirá la misma autonomía de unas para otras como para la Confederación General del Trabajo y con los elementos de toda la organización preparan en conjunto series de giras de propaganda sindicalista, demostrando los medios de la acción directa y la finalidad a donde quiere llegar el Sindicalismo.

No hay necesidad de hacer grandes excitaciones para que toda la clase obrera organizada de España concorra a ese Congreso, pues su importancia—está—a la vista y se prevé que de él saldrá la orientación que tanto precisa al proletariado para la conquista de su emancipación económica y social.

De nuestro estimado compañero La Voz del Pueblo, de Tarrasa.

Solidaridad Obrera

Acta de la reunión de juntas y delegados del día 1.º de Octubre de 1910

Preside el compañero Negre, dando lectura el secretario del acta anterior, siendo aprobada por unanimidad y estando representadas en la misma treinta y cinco entidades.

El compañero Negre da cuenta del objeto de la primera parte del orden del día referente a la huelga de los metalúrgicos, cediendo seguidamente la palabra al compañero delegado de los metalúrgicos, el cual explica todo el curso seguido por la huelga, manifestando que están dispuestos a sostener la lucha hasta vencer; varios compañeros delegados hacen uso de la palabra para proponer diferentes modos de apoyarlos moral y materialmente.

Después de estudiado ampliamente se acuerda por unanimidad que cuando los compañeros metalúrgicos le crean necesario y lo soliciten, la Confederación declare el paro general; que todas las sociedades de por sí procuren que sus asociados contribuyan por mediación de las mismas, al apoyo material y que todos los delegados levanten sus respectivas asambleas el presente acuerdo para que durante la próxima semana lo rectifiquen o ratifiquen.

MOVIMIENTO SOCIAL

Entidades dadas de alta en Solidaridad Obrera: Albañiles de Gracia, Federación de Pintores, Tintoreros, Blanqueadores y Aprestadores en Madejas, Arte Fabril, Constructores de Pianos, Dependientes de Carbonería y Picapedreros.

Esta última quedó, a propuesta del delegado de los carreteros, sobre la mesa hasta la próxima reunión, para discutir su admisión.

Después de presentadas por algunos delegados varias proposiciones para dar el periódico durante los tres días del Congreso medios para su publicación, se acuerda que los tres números paguen a prorrateo las entidades sin tener derecho a ellos.

Se da cuenta de los pliegos en que la Comisión Pro-presos de orta solicita el indulto de los presos por los sucesos de Julio de aquella barriada; se acuerda que por el aspecto especial que tiene S. L., no se puede adherir a ella, mientras no sea generalizada la solicitud de indulto.

No habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión a la una y media.

DE LAS ARTES DEL LIBRO

Arte de Imprimir a los Tipógrafos

Que el mejoramiento del obrero no radica en el salario más ó menos crecido que disfrute, lo hemos demostrado ya en los artículos que han precedido a presente, y ahora vamos a tratar de llevar al convencimiento de los que nos leen, que únicamente una fuerte unión para poder, por medio de ella, ir disminuyendo las horas de trabajo, ha de ser la fórmula más eficaz para ir buscando nuestro relativo bienestar.

Si echamos una mirada retrospectiva, veremos que el trabajador, al parecer, ha progresado; recuerden los ancianos su juventud; recuerden los aun no viejos su niñez, y nos dirán que en aquellas épocas se ganaba menos y se trabajaba más.

Regretemos a nuestros abuelos en qué condiciones hacían el trabajo, y responderán que ganaban ocho ó diez reales estar ocupados de sol a sol; mientras que nosotros, ahora, ganamos de cuatro a cinco pesetas y solamente trabajamos nueve horas. ¿No significa esto un adelanto? Desgraciadamente, no.

Para los que miran las cosas superficialmente, sin analizar el fondo de las mismas, sin estudiar sus causas, indudablemente significa un progreso; pero para el observador, y responderán que ganaban ocho ó diez reales estar ocupados de sol a sol; que no se deja subyugar por falsos espejismos, para el que analiza los efectos que producen las causas, para eso, no hay tal adelanto, no hay más que una medida de previsión tomada por la burguesía para seguir gozando de las posesiones del privilegio.

Dentro del campo burgués, por razones de sus principios pedagógicos, hay mentalidades más

desarrolladas que dentro del campo proletario, por carecerse en éste de la más rudimentaria educación. Siendo esto una verdad, los directores de la burguesía saben que gozan de un mundo, que no les pertenece como comprenden que los trabajadores somos dignos de mejor suerte; y somos los únicos que en el correr de los tiempos hemos de arrojarnos toda clase de privilegios para imponer la justicia, para implantar una sociedad donde la explotación económica sea un hecho, donde no se continúe la explotación del hombre, y donde, por lo tanto, todo sea paz, amor, justicia.

Y esto, que no lo ignoran los burgueses, quieren evitarlo; criados en un ambiente de bienestar y de holganza, rodeados de grandezas y hastiados por el vicio, un egoísmo brutal se ha apoderado de sus almas, y este egoísmo les obliga a luchar por conservar sus posiciones; y sabiendo que el proletariado no tiene más que dos caminos para derrotarles—la educación y la desespolación por el hambre—, a poner en valendar a esas dos fuerzas que examinan sus pasos.

La educación no les preocupa mucho; teniendo bajo su influencia los medios educadores, ya se dan buena maña para que tales medios no lleguen hasta el obrero. Al hambre, al peligro más inmediato, le van engañando, le van entreteniendo con esas pequeñas prerrogativas que se llaman aumento de jornal ó disminución de horas de trabajo.

Peró el egoísmo, ese egoísmo brutal de que habíamos antes, les obliga a buscar por otras partes el reingreso en sus cajas del para-élos exceso de remuneración que significa el aumento de salario ó la reducción de jornada, y de aquí el elevado precio de alquiler en las casas, la carestía en los artículos de primera necesidad, en el vestir, en el calzar y en todo lo necesario a la vida; dándose el caso de que el mayor ingreso en casa del proletariado sólo viene por una causa: el jornal; mientras que los mayores gastos sobrevienen por varias: por los aumentos ya enumerados de artículos necesarios a la vida; he ahí por qué estamos en peores condiciones hoy que ayer; he ahí por qué digo que no hemos ganado nada con el aumento del salario; he ahí por qué sostengo que ese aumento es el engaño de que se vale la burguesía para evitar que los derrotemos, que la destruyamos.

Por otra parte, el salario, por alto que sea, nada puede solucionar mientras exista ese desgraciado ejército de los sin trabajo; ejército producido por la demasia de horas en la jornada y por el exceso de producción que proporciona el adelanto mecánico; aparte del no escaso número de hombres que se ven sustituidos en su trabajo por las mujeres y niños.

Y mientras exista este número de hombres sin ocupación, cómo poder regular los jornales si otros obreros, muchas veces obligados por la miseria, se ofrecen a trabajar por menos sueldo? Y si esto no se evita, cómo poder sostener la petición del aumento del salario?

Y es lógico, como ahora sucede, que luchemos unos obreros contra otros, parando a veces los unos en el hospital y los otros en la cárcel, mientras el burgués, el causante del choque, se encuentra sano y satisfecho en su despacho, frente a la caja de caudales, contando y recontando el oro que unos infelices a la puerta de la calle están defendiendo con sus vidas?

¡Oh, no! Estas luchas hay que terminarlas; y el único modo de acabar con ellas es la organización, la unión, la disciplina, para por medio de estos factores poder imponer la reducción de la jornada, tan corta, que permita dar ocupación a todos los que hoy carecen de ella.

Esto es lo que se propone, al tratar de conquistar la jornada de ocho horas, el

ARTE DE IMPRIMIR

TRIBUNA FERROVIARIA

Consecuencias de un atropello

La campaña que con tanta energía y constancia vienen desarrollando los compañeros víctimas de la explotación de las empresas ferroviarias, ha tenido un momento culminante en que una virilidad se ha opuesta a la autocracia del cupón, con la justa violencia de un arma.

Las compañías de las immoralidades legalizadas, escudándose en la impunidad otorgada por los poderes públicos, llevada de un impulso odioso, apelan a toda clase de indignidades, haciendo girones hasta lo más humano, con tal de satisfacer los instintos bestiales que anidan todos.

A las tropelías cometidas por las empresas ferroviarias contra sus empleados que se agrupan para luchar denodadamente por la emancipación de su clase, tuvieron un carácter de gravedad en el caso del compañero Sebastián que agredió a mano armada al jefe de movimiento D. Eduardo Alfonso.

Es indescriptible el calvario que a este compañero ha hecho sufrir la empresa por su afán y entusiasmo en pro de las reivindicaciones societarias.

Sebastián se distinguió desde los primeros momentos de la lucha, por su celo en fomentar la Unión ferroviaria.

Por eso, fué uno de los más encarnizados, perseguidos. Se apeló a todos los recursos reglamentarios para perjudicarlo y ahogar sus entusiasmos sindicalistas. Y el reglamento no es corto en lo de proporcionar medios de venganza contra los obreros rebeldes y conscientes. Multas frecuentes y después, viendo que eso no le desconcertaba, le rebajaron de categoría y sueldo. Esto en vez de amenguar avivaba más y más la fe de este compañero por los ideales defendidos, y a cada medida represiva, a cada represalia, aumentaban sus energías para la propaganda.

En vista de lo cual la Dirección disparó el último cartucho contra Sebastián y vino el orden de traslado a Gerona. Todos los ferroviarios saben lo que significa un traslado para el que tiene una próle algo numerosa y una situación económica angustiada. En Gerona prosiguió la propaganda con el mismo ímpetu y llegó el despido.

El epílogo se desarrolló en Barcelona. Acudió reiteradamente a todos los jefes, lamentándose de su ruina; reclamaba el pan de sus hijos, que una maledicencia criminal, le arrebató bruscamente y con notoria injusticia.

En presencia de Eduardo Alfonso, la víctima tuvo la sensación de toda su desgracia; tuvo la videncia de su estado, y la perspectiva de miseria para su familia y el sentimiento de dignidad se sobrepuso a todo, y un impulso de virilidad, de fuerza genérica, agitó los nervios, y Sebastián disparó sobre el inicu jefe.

He aquí los frutos de la intransigencia burguesa.

La Unión Ferroviaria. Sección Catalana a todos los compañeros.

Editados los nuevos cartets y cupones de cotización, se hace presente a todos los compañeros la conveniencia de renovar los antiguos, esperando que así lo harán los asociados, ante la necesidad de normalizar la recaudación de las cuotas.

Todos aquellos que teniendo presentada la alta a esta entidad y no se les ha extendido el correspondiente carnet por carecer la entidad de ellos, pueden pasar a recogerlos los jueves y sábados por la tarde y todos los días por la noche, en el local social, Flassaders, 21.

Los compañeros que residan fuera de la capital, pueden hacerlo por medio del delegado o dirigiéndose directamente a la Junta.

Teniendo en cuenta los extraordinarios gastos que tiene que sufragar la entidad, esta Junta ha acordado aumentar la cuota a 60 céntimos mientras duren las circunstancias que motivaron el aumento que notificamos.

Esperando que todos los compañeros se interesarán vivamente en facilitar la labor para la buena marcha de la entidad, se despide de vosotros deseándoos salud y convicción

LA JUNTA

ANIVERSARIO SONETO

Antonio Maura, hombre aborrecido, moderno inquisidor, cruel é inhumano, importándole poco el pueblo hispano ni ningún pueblo que en el mundo ha sido, conquistador sintióse, y agüerido, burlándose del pueblo soberano, le declaró la guerra al africano y de satisfacción sintióse henchido.

Entonces la nación volviése airada, y no queriendo ver lo negro blanco, se revolucionó contra ese pilla que con alma feroz y despiadada mató a la juventud en un barranco y a su emancipador en un castillo.

J. BUESO

HOMENAJE A UNA VÍCTIMA

El pasado domingo, organizada por la sociedad de Dependientes de Carbonería «La Fraternal», se celebró una manifestación en homenaje de Ramón Clemente García, una de las víctimas de la represión maurista, fusilado en los fosos del castillo de Montjuich.

Aun cuando el día no pudo ser más desapacible y la carretera del cementerio estaba intrasitable a causa del barro, la concurrencia fué muy numerosa y aguantó impasible la lluvia que poco antes de llegar al cementerio empezó a caer, demostrando con su actitud lo compenetrada que estaba del acto que llevaba a cabo, que servía, al propio tiempo que de recuerdo piadoso para el que fué su compañero, de protesta viril para los culpables de su ejecución.

Una vez la manifestación ante la fosa que cubre los restos del infortunado carbonero, colocáronse las coronas sobre la tumba y echáronse infinidad de ramos de flores que cubrieron por completo el trozo de tierra donde reposan las cenizas de Clemente García.

Después, el presidente de «La Fraternal» dirigió sentidas frases a la concurrencia, dándole las gracias en nombre del hermano y la madre de la víctima.

Y aquí debió terminar el acto, más a uno de los asistentes se le ocurrió dirigir la palabra al público, el cual recibió su primer párrafo con aplausos, y esto dió ocasión a que el representante de un diario local órgano de un partido que quiere tener la hegemonía en todas las cuestiones simpáticas que se ventilan en Barcelona, aconsejase, con tono de orden y mando, al presidente de «La Fraternal», que suspendiera el acto, en vista de haber DESACATADO SU AUTORIDAD.

El compañero presidente así lo dijo, sin comprender que aquellas palabras podrían perjudicar al obrero que hablaba, y sin sospechar que el consejo que acababa de darle el periodista en cuestión, estaba dicho con la intención de hacer todo el daño posible.

Sin más consecuencias, dióse por terminado el homenaje al infeliz carbonero, trasladándose después muchos de los manifestantes al cementerio libre para visitar la tumba donde se enterró a Ferrer Guardia.

También allí hubo incidentes, pero de carácter más grave y que, tanto por haberlos relatado toda la prensa, como por creer que no es este sitio apropiado para ello, no queremos ocuparnos de lo sucedido, limitándonos únicamente a protestar de que a las palabras se responda con la razón de la fuerza y no con la fuerza de la razón.

LO DE PORTUGAL

Ni el triunfo de la República ni la caída, por consiguiente, de la casa Braganza, ha sido una novedad para cuantos nos ocupamos de las luchas internacionales, cualesquiera sea su carácter, y mucho menos para los que hace más de veinte años conservamos relaciones de afinidad y propaganda con nuestros hermanos lusitanos.

Desde que el rey Carlos quiso dilapidar más dinero que la nación podía darle, y desde que para ocultar ese débito al pueblo por su augusto é invariable jefe, Juan Franco se hizo dictador, que ese resultado era esperado.

El microbio generador del mal está en el sistema mismo; el Gobierno es un mal, opresión y tiranía, y lo que acaba de pasar a la Monarquía le sucederá a la República, pero ese mal puede ser más o menos duradero; el enfermo lo soportará más o menos tiempo, según el método curativo y el sorcio del paciente.

Aparte ese microbio que enteraría la Monarquía Braganza como todo lo viejo, la muerte ha sido precipitada por esa misma causa y por los médicos de que se ha servido.

La dictadura de Franco, consecuencia lógica del estado en que la casa por él representada se encontraba, pudo traer la República va a hacer pronto dos años, pero entonces no estaba el pueblo republicano lo suficiente preparado y acaso no hubiera sido consolidada.

Desde que Portugal creyó que podía asociarse a los pueblos más grandes; desde que esa casa que acaba de desmoronarse, mejor dicho, los gobiernos que la han sostenido, gobiernos que sólo respondían a apetitos personales, la aliaron a Inglaterra y su alianza guerrera; desde que el pueblo portugués moría de hambre por sostener un ejército superior a sus fuerzas que la alianza le imponía, que la monarquía Braganza estaba herida de muerte. Juan Franco, cuya dictadura, repetimos, era lógica dado el mal que se quería ocultar, estuvo expuesto a precipitar la caída, pero aunque salvada por accidente, no por eso estaba menos muerta. Don Manuel, en realidad, no ha sido rey más que de nombre; desde que las balas de unos héroes, porque para mí son héroes los que gallardamente dan su vida por lo que creen justo, acabaron con su hermano y su padre, que la República era el ama de Portugal.

Y esto lo han visto todos menos acaso los interesados. En junio último Le Matin, que había hecho una información de Portugal, declaró sin rodeos que el trono de Portugal se tambaleaba y que su muerte estaba próxima.

Peró con gobernantes más serios, con procedimientos más adecuados, pudo muy bien sostenerse algunos meses más, pero el resultado sería el mismo.

La Monarquía era un cadáver y no había otro camino que enterrarla; la República, si bien enferma del mismo mal, es aún una ilusión para la gran masa del pueblo, ella morirá también, pero reconocemos que un pueblo que cuenta el 80 por 100 de analfabetos, no podía hacer otra cosa que cambiar de amo.

El asesinato infame del doctor Bombarda, diputado republicano, por un oficial reaccionario, no ha hecho sino adelantar algún tiempo lo que necesariamente debía venir, y tal vez á ese hecho se deba el éxito.

He aquí por qué los revolucionarios, estando siempre dispuestos a dar el golpe, deben aprovechar todas las circunstancias, y especialmente explotar los hechos que indignan a los pueblos.

Si hace un año los republicanos españoles hubieran estado preparados y hubieran querido y sabido aprovechar los crímenes mauristas, la República hubiera triunfado en España.

¿Es que yo espero algo beneficioso para el obrero con la República al hablar así? No; sólo espero que la República dirá con hechos a los obreros republicanos que han derramado su sangre para cambiar de amos.

No hace mucho se me presentó un individuo pidiendo mi firma para hacer la revolución en España (1), que la República sería un paso según él, y hube de confesarle que sentiría que el pueblo hiciera una revolución para traer la República, pero que anhela que la revolución aunque sólo viniera la República.

Peró mirando el asunto sin pasión alguna, ¿es que el pueblo portugués podía ir más allá de la República? ¿Es que si se hiciera una revolución en España, ¿podría ir más allá?

Lejos estoy de ser republicano, creo que no es ni siquiera un paso la República, pero cada día estoy más convencido que si una revolución se hiciera en España, no ya el pueblo, sino que los intelectuales del pueblo, incluso los intelectuales anarquistas, dan pruebas de ser capaces de otra cosa que de cambiar de amos.

Por eso no censuro al pueblo portugués; por el contrario, le felicito, porque si ha derramado su sangre para cambiar de amo, cuando se desilusione, le dará para acabar con todos.

(1) Este individuo vive explotando las firmas y en su album las lleva de individuos de todas las ideas y hasta de comunistas de policía. No obteniendo la mía, ha pretendido una carta; pero yo soy ya viejo para servir a vivos.—V. G.

Portugal tiene á su frente los hombres más prestigiosos, que sustituyen en el poder á los más rapaces, y Portugal obrero se convencerá por hechos que su emancipación no la obtendrá cambiando de sistema de gobierno ni de gobernantes, sino suprimiéndolos todos. Pero esto vendrá, vendrá algún día.

Mientras tanto, nuestras simpatías al obrero portugués, que dejando á España entre repúblicas y mares, ha impedido con su gesto que Maura sea más gobernante más eficazmente que la unión republicano-socialista, y de rechazo ha hecho que los gobernantes españoles sean más cautelosos y más respetuosos del pueblo; sin embargo, el pueblo no será libre sin barrerlos.

V. GARCÍA

Escrito lo anterior, leo en «La France» que don Manuel, después de consultar con las autoridades inglesas en Gibraltar, vuelve para Portugal. Esta nación ha sido de hecho desde hace años una colonia inglesa, y á este leónico convenio se debe en mayor parte los últimos sucesos. Creo falsa la noticia, pero si Inglaterra, esto es, el Gobierno inglés, intentase por su poder imponer el viejo régimen, ¡ay de él!, hasta las piedras se levantarían contra Inglaterra.

Y ya con la pluma mojada, diré algo sobre una noticia de Le Petit Journal. Según este periódico del banquero Prevet, amigo de Lepine, nada sospecho de anticlerical, unos alumnos de la Escuela Politécnica, acompañados de marinos, vigilaban el distrito de Quelhas, y al llegar al convento de jesuitas de San Luis de los Franceses, las ventanas se abrieron y de ellas se lanzó una bomba que mató dos marinos é hirió á un cadete. Acudieron las tropas, y fueron recibidas con una lluvia de objetos explosivos de todas clases. Las tropas tuvieron que abrir el fuego, y á media noche del día 7 continuaba el combate por ambas partes.

Los jesuitas lanzaron sobre la masa numerosos aparatos explosivos, siendo muy considerable el número de soldados heridos por los mismos.

Si cuando en Barcelona estallan esas bombas misteriosas las autoridades, en vez de detener á los anarquistas, visitasen los conventos, el obispado, las casas religiosas y la residencia de los jesuitas, seguro estoy que cogerían la punta del hilo terrorista.

Peró si las autoridades no quieren seguir esas pistas por ser de la familia, el pueblo lo mira hace tiempo, y en la próxima, que será bien próxima, subsanará la falta y hará pagar como se merece los atentados á la Humanidad.—V. G.

PARA LOS METALÚRGICOS

La Sociedad «El Arte en la Cestería y Forradores de Vidrio», de Barcelona, ha tomado los siguientes acuerdos:

- 1. Autorizar al delegado de la entidad de Solidaridad Obrera para que vote la huelga general, cuando así lo soliciten los compañeros metalúrgicos; y
2. Aumentar la cuota, que será extraordinaria.—La Junta.

La Sociedad de Oficiales Albañiles de Barcelona, ha celebrado reunión general para el conflicto de los metalúrgicos, y ha acordado apoyarlos moral y materialmente.—La Junta.

Suscripción hecha en la Sociedad de Oficios Varios y «Agrupación Socialista», de La Línea, á beneficio de los huelguistas metalúrgicos de Barcelona:

- José Hernández, 0'50; Manuel Dominguez, 0'25; Juan Núñez, 0'25; Roque Ortiz, 0'25; Fernando Mena, 0'25; Manuel Ruiz Rager, 0'30; Adolfo Durán, 0'25; Guillermo Jerez, 0'25; Francisco Ortiz, 0'25; Enrique Pérez, 0'25; Juan López, 0'15; Nicolás González, 0'25; Juan Cabañas, 0'20; José Menéndez, 0'20; Francisco Novoa, cigarrerero de Luis Diaz, 1'20; Miguel Alcántara, 0'25; José Acosta, 0'25; Manuel Rey, 0'25; Angel Salva, 0'25; Miguel Parra, 0'10; Pablo Jante, 0'20; Diego Gómez, 0'30; José Menéndez, 0'15; Manuel Gómez, 0'20; Miguel Alcántara, 0'25; Manuel Reyes, 0'25; Juan Ordoñez, 0'25; Jesús Medinas, 0'15; Alonso Fellés, 0'25; José Villaba, 0'25; Francisco Ortiz, 0'25; Guillermo Farés, 0'25; Francisco Pérez Martín, 1'00; Juan López, 0'15; Nicolás González, 0'15; Damián Garrido, 0'15; Hilario Nabeja, 0'20; Cristóbal Pérez, 0'30; Manuel Honda, 0'30; Manuel Castillo, 0'15; José Acosta, 0'25; Cristóbal Bautista, 0'25. Total: 10'80. Por la comisión, Juan Cabañas.

La Sociedad de Obreros Vidrieros «La Tierra Semilla», acordó en su última reunión apoyar moral y materialmente á los compañeros metalúrgicos y autorizar á su delegado en Solidaridad Obrera, vote la huelga general; si dichos compañeros la creen necesaria para el triunfo de su demanda.

Suscripción para los huelguistas de Sabadell: Sociedad de Pintores «La Nueva Semilla», 0'05 pesetas; Dos compañeras, 0'50; Sociedad de Barritadores de Planos, 21'85; Sociedad de Albañiles «El Nivel», de La Bisbal, 24'25.—Total, 52'60.

LA ETERNA ESCLAVITUD

HORRORES DEL CAPITALISMO

En el año 10 del siglo xx la esclavitud subsistía tan horrible, tan descarnadamente como en los tiempos preteritos. No solamente existe el esclavo moderno llamado asalariado, o jornalero, sino también la esclavización al uso antiguo, ejercitándose en toda su repugnante desnudez; sin que la civilización se cuide ni aun de cubrir hipocritamente con su manto semejante infamia. No se trata únicamente de la esclavitud tal y como es corriente en las sociedades modernas, esclavitud moderada en la forma, aunque en el fondo es siempre idéntica al través de los siglos. No se trata de que hay todavía miserables asesinos capitalizados que no obstante la cultura general de que se alardea y de la decadente democratización de los Estados, y á pesar del relativo humanitarismo de la civilización de la misma manera que se practicó antaño, ó tal vez peor, de un modo más refinadamente cruel. Y si bien es cierto que todas las modalidades esclavizadoras son execrables, no por eso dejan de serlo unas en mayor medida que otras, en justa correspondencia con los grados de maldad que cada cual encierre.

En general, todo capitalista es un esclavizador; no hay explotador que inmerceza el calificativo de traficante en carne humana; todos los usurpadores de la riqueza social, son verdaderos monstruos, que viven alimentándose insaciables de la sangre de los productores. Los asalariados no son ciudadanos libres como se pretende, no pueden ser el pueblo soberano que dicen los que unen á la infamia el escarnio, porque son tan esclavos como los de pasadas edades: sólo han cambiado el nombre, pues su condición siempre es la misma; igualmente son martirizados; los derechos del burgués contemporáneo son bien parecidos á los del patricio romano, el señor feudal ó el negro; los actuales capitalistas no son sino modernos señores de fortuna y cuchillo que tienen potestad sobre la vida y la dignidad de los obreros, y sobre su hacienda, si hacienda pudiese llamar á los cuatro guinapos que constituyen el patrimonio efectivo del jornalero.

En la antigüedad, dice Anselmo Lorenzo en uno de sus excelentes folletos, el esclavo, completamente asimilado á la bestia de carga, no tenía ningún derecho al fruto de su trabajo. El amo le mantenía, y cuando se invalidaba le arrojaba á servir de pasto á las murenas que engordaba para su mesa; ó á que se muriese en cualquier parte como pudiese. En la Edad Media, el siervo sujeto al terruño, trabajaba á capricho del señor, pero esa misma dependencia le dejaba un tiempo en que trabajaba para sí: era un régimen íntimo, pero franco. El capitalismo moderno, hijo del refinamiento de la hipocresía denominada libertad del trabajo, no podía aceptar tan brutal franqueza, y acomodando el progreso con las palabras, ha inventado el jornal, que quiere que aparezca como la remuneración directa y adecuada del trabajo realizado, hallando el modo de que parezca por una parte que el trabajo sea retribuido íntegramente por su esfuerzo muscular ó cerebral, y por otra, que el capital fructifica, y elabora ganancia por su propia virtud.

«He ahí, continúa, una verdad aparente, una de esas pretendidas «leyes sociales» que es necesario negar y envilecer para que no justifique más la usurpación de que los trabajadores somos víctimas. Así no podrán decir un momento más los detentadores de la riqueza social que poseen con justicia, sino que roban con astucia ayudados por la fuerza. La verdad es que el jornal implica siempre cierta cantidad de trabajo no pagado, la cual prolonga hasta la civilización actual la era de la esclavitud, de la explotación del hombre por el hombre y constituye para el capitalista la fuente única de la ganancia.»

Y más adelante del mismo trabajo, agrega: «El dinero representa la esclavitud impersonal, que ha sustituido en las modernas democracias á la antigua esclavitud personal; y el salario no es otra cosa que el tugurio, el vestido y la bazofia del antiguo esclavo suministrado en numerario, con lo que si nos dejan estirar nuestra actividad hasta donde llega la cadena representada por nuestras privaciones, en cambio, en la época de crisis no tenemos, como tenían nuestros antepasados, la pitanzá segura, sino que los amos del día nos dejan morir de hambre cuando los almacenes no pueden contener la sobreproducción.»

«Ahí está la demostración racional, á la que nadie osará oponerse, de que en la parte económica, en lo material, ó sea en cuanto á la producción y el consumo se refiere, poco ó nada se ha progresado respecto á condiciones ó ventajas beneficiosas para los trabajadores, pues hoy, como ayer, como mañana, como siempre mientras subsista la propiedad privada; las condiciones en que el trabajo se realiza son duras, es bien escasa la parte que en la producción corresponde al obrero y es el capitalista el que se queda con el máximo de lo producido, porque, según el derecho escrito, derecho por completo en pugna con el natural, no pertenecen los productos al que los elaboró, como en buena lógica debía ser, sino que su legítimo dueño es el que por la astucia ó la violencia se apoderó de todos los medios de producir.»

Y debido á este despojo íntimo de que somos víctimas la inmensa mayoría de los hombres, diariamente, continuamente, se originan infinidad de calamidades; gimen en la indigencia millones de seres humanos, y como fatal pero necesaria consecuencia de la total carencia de bienestar común, no hay

en la sociedad sino odios, envidias, crímenes y toda clase de infamias. Pero las injusticias que en todo el mundo se perpetran por la burguesía, la iniquidad perpetua que representa el capitalismo...

Una sociedad antiesclavista inglesa, después de poseer las pruebas de los horribles martirios que, para mejor explotarlos, se infligen a los infelices habitantes de aquellos países, inició la campaña que contra tan feroces burgueses se está efectuando con la ayuda de gran número de periódicos de todos los países.

Uno de esos periódicos relata así parte de lo que ocurre en el Congo: «Como la principal riqueza del Congo es el caucho, las autoridades obligan a que cada familia entregue una cantidad proporcional al número de sus componentes...»

«Además de estos tremendos castigos que hacen morir de hambre y desesperación a los castigados, se emplean otros no menos crueles, alguno de los cuales no podría ser referido en letras de molde.

«Los azotes están a la orden del día y no pasa hora sin que se presencienc docenas de estos espectáculos vergonzosos. Con las muchachas indígenas se cometen verdaderas infamias. Los matrimonios sin expulsión de sus cabanas; destruyéndoles todos sus enseres. No hay respeto para nadie ni a nadie se tiene compasión. Allí no hay más que un afán, más que un deseo: explotar a los negros, y se cumple a las mil maravillas.»

Pues lo del Perú no merece de lo del Congo. El famoso cronista Ramiro de Maetz publica en Nuevo Mundo un notable artículo sobre tal asunto. Y aun a trueque de hacer muy extenso el presente, no resisto al deseo de reproducirlo en parte, pues conviene divulgar estos crímenes para que por todos sean execrados.

«Se trata—escribe Maetz—de inmensos bosques poblados por una tribu de indios llamados «huitotos», en los que abunda el codiciado caucho. La Compañía citada posee una concesión del Gobierno peruano que le autoriza a extraer el caucho, y el procedimiento de extracción, análogo al seguido en el Congo, consiste en hacer que un ejército semi-bárbaro obligue a los indios a entregar determinadas cantidades de caucho, para lo cual se paga una comisión a los capataces que mandan ese ejército.

«Los capataces son cuarenta y cinco, jefes de otras tantas secciones, y cada uno posee una lista de los que viven en ella. Se obliga a los indios a entregar cada diez días tantos kilos de caucho. Cada capataz es ayudado por una patrulla de hombres armados, que en algunas secciones no pasan de cinco y en otras no bajan de ochenta. Y si los indios no entregan cada diez días la cantidad señalada, son unas veces azotados, otros mutilados y otras fusilados. Advirtáste que aquellos indios huitotos son sencillos, hospitalarios, incapaces de organizarse para ninguna clase de oposición y de protesta, y, por añadidura, carecen de armamento.

Bastó los testimonios recogidos por la Sociedad Antiesclavista, figura el de un brasileño llamado Braga, que vio sacar del cepo a ocho indios y atarles a otros tantos postes en un patio por uno de esos capataces llamado Agüero y de su ayudante Giménez.

«Cuando los tuvieron atados, el capataz y su ayudante se bebieron una botella de cognac y se pusieron a asesinar a los ocho indios a machetazos. La operación duró cerca de una hora, tanto como los gritos desgarradores de las víctimas. El delito cometido por los indios fue el de huir cuando Agüero y Giménez quisieron detenerlos por primera vez.

«El mismo testimonio refiere que tres meses después vio fusilar a sangre fría a otros treinta y cinco indios por ese mismo Giménez, mientras Agüero bebía caña. Advirtáste que esta declaración fue hecha en Perú y a presencia de un oficial del ejército peruano.

Otro testigo, Carlos Splin, afirma que sólo el capataz Belisario Suarez hizo azotar en unos dos meses a más de trescientos indios. El número de azotes oscilaba entre veinte y ciento cincuenta, cifra que allí se considera para matar a un hombre en el acto.

Otro capataz, Antonio Muñoz, hizo azotar en tres meses a más de cuatrocientos indios, entre ellos muchas mujeres, y algunos niños. Por cierto que hubo un indio que resistió doscientos azotes sin morir. Al día siguiente lo mató un italiano de un culatazo en la cabeza.

«Lo peor es que no se trata de atrocidades cometidas de propio impulso por los capataces. La Sociedad Antiesclavista ha recogido diversas declaraciones, en las que consta que existía de azotamientos obedeciendo a instrucciones de los directores de la Compañía. Hay más. La Sociedad Antiesclavista ha tratado repetidamente de avistarlos con los cinco directores de la empresa, que residen en Inglaterra. No ha podido lograrlo. Los directores se han negado a conceder la entrevista, diciendo que «nada útil podía derivarse de ella.»

Tales son las hazañas que en el año 10 del siglo XX realizan los capitalistas. Y como estas iniquidades se salen de la regla, como esa injusticia tiene caracteres distintos de la acostumbrada justicia, su relato indigna hasta a muchos de los buenos burgueses que explotan despiadadamente a sus operarios, pero que son incapaces de «matar una mosca», e indignánsese también los que, aunque no sean verdaderamente burgueses, son partidarios del régimen capitalístico. ¡Qué poco se indignan y protestan de la influencia titánica que sobre todos tiene el capitalismo!

Pero lo cierto es que nada hay de raro en la realización de esas abominaciones. Son lógica consecuencia del régimen social. El ansia de riquezas seca el corazón de los hombres, y todo les parece lícito para acrecentar sus caudales. Ante la perspectiva de una buena ganancia, el burgués no vacila en cometer los crímenes más nefandos. Por el oro se llega hasta a asesinar a la propia madre. El capital, el capital solo, como millones de veces se ha dicho y se repetirá incansablemente, es causante primordial de todos los males sociales. La esclavitud es coeterna con la propiedad individual. No habrá paz, no hay bienestar posible en el mundo mientras la explotación del hombre por el hombre deshonre a la especie humana.

«¡Abajo el capitalismo! es, pues, el grito que ha de salir del pecho de todos los que ansien la ruina absoluta de la esclavitud en toda la haz del planeta.

JOSÉ CHUECA

LOGICA PATRONAL

He leído en el periódico quincenal del Fomento del Trabajo Nacional un artículo, sobre el que hago las siguientes observaciones. La perturbación que atraviesa Barcelona hace algún tiempo, es causa de que la mayor parte de patronos no accedan a las justas demandas de la masa productora.

Es cierto que en las situaciones particulares de la vida, alternan más o menos los obreros barceloneses con sus patronos, pudiendo vérselos juntos en el café, teatro y demás lugares de común esparcimiento, mas siempre subsiste la diferenciación de clases.

Parace mentira que esté escritor diga que aquí no son conocidos los abismos que separan a patronos y obreros.

Los capitalistas en su mayoría, y esto todo el mundo lo sabe, gastan hasta más de lo que pueden y forzosamente cuando un patrono pase en coche y bien ataviado con ricos vestidos y joyas, ha de causar tristeza al obrero que no puede hoy comer, si no inspeccione este escritor las fábricas y talleres de Cataluña, donde verá la cara de desesperación de todos los obreros. ¿A qué obedeció esto? Al exceso de trabajo y a la falta de alimentación.

En cuanto a los patronos de hoy que han sido obreros, son unos explotadores más lúcidos que los otros desconocedores del obrero.

No estoy conforme en que aquí más que en ninguna parte tenga facilidad el obrero para convertirse en pequeño industrial. Por mi parte puedo decir que me he visto muchas veces desairado al solicitar protección para explotar un negocio. Tal como yo muchos otros.

Sería prolijo discutir la suficiencia de los obreros de Cataluña, aun que tiempo queda para hacerlo. De la huelga de Sabadell no digo nada porque ignora el fin de su desarrollo. Procuraré enterarme y entónces lo discutiré, si el autor del artículo lo quiere.

¡Apelar al patriotismo! ¡qué necesidad! Sabemos lo que significa la palabra patriotismo en los labios de esos adoradores del becerro de oro. Respecto del gendhío común, ya sabemos que así los pobres como los ricos estamos necesitados un poco de él, aunque los burgueses pretendan su monopolio.

Habría mucho que discutir sobre si son los conflictos obreros, causantes de la decadencia de nuestra industria. Pudiera ser que fueron los burgueses y con ellos los gobernantes, pues de todo se preocupan y nada remedian.

Tampoco somos revolucionarios en el sentido que lo entienden los burgueses, sino en un sentido humanitario. Interpretando el sentimiento obrero debo decir que no matamos a nadie. Hacemos la gallina de los huevos de oro. Cuando lo hacemos es porque conviene a las luchas sostenidas.

Añade que si los patronos no producen mucho, nada ganaremos en nuestras luchas. ¿Queréis mejor demostración de su egoísmo? Sólo ganando el 50 ó 60 por ciento accederán a nuestros demandas. Ya quedan bien retratados.

Así, con estas cuatro líneas mal trazadas, me propongo desenmascarar a los patronos que pretenden desviar la opinión.

UN METALÚRGICO

Libros y revistas

Hemos recibido el número 22 de la importante revista española portuguesa A Semeleira, cuyo número es el siguiente. Hablando claro.—Las grandes obras de la Civilización, por Ricardo Mella.—El origen de la Cruz, por Francisco Ferrer.—Notas para Diccionario, por José Lutz.—La lucha social, por Tiago Ferraira.—Tiago Ferraira (biografía), por César Porto.—La Conferencia de Berloni en París, sobre «Los Sindicatos y la idea de Revolución» (conclusión), por M. Pierrat.—El Convento (poesía), por Augusto Machado.—Un caso de la calle, por Juan Kitchepin.—Por la Rusia libre (continuación)—Por el goce.—Libros recibidos.—Pensamientos.

En este número publica el retrato de Augusto Tiago Ferraira, propagandista del movimiento obrero portugués.

Recomendamos esta Revista a los que entiendan el portugués y les supliquemos que la propaguen entre sus amigos.

Se suscribe en la rua de Barroca, 94, 2.ª Esq., Lisboa.—Su precio es: tres pesetas al año, 1.50 semestre y 0.75 trimestre.

Notas varias

Notificamos a todos los correspondientes y paqueteros que durante los días 30 y 31 del corriente y 1.º de Noviembre, aparecerá el periódico diario para reseñar las sesiones del Congreso Obrero que ha de celebrarse en los citados días y les suplicamos se sirvan darnos a la mayor brevedad si les hemos de remitir el periódico los tres días, ó bien un sólo día.

SOLIDARIDAD OBRERA ha recibido para los compañeros metalúrgicos, 102 pesetas de San Felú de Guixols y 25 pesetas de la Sociedad de Albañiles «El Nivel», de La Bisbal.

MOVIMIENTO SINDICALISTA

ESPAÑA

Ateneo Sindicalista

Esta entidad, siguiendo la línea de conducta emprendida desde su fundación, labora sin cesar para la extensión del sindicalismo como arma poderosa para la consecución de mejoras inmediatas y emancipación del porvenir.

Véase si no la reunión que se celebró el domingo pasado por la tarde, en la que los numerosos socios con que cuenta este Ateneo, llenaban uno de los salones más grandes del Centro Obrero, su domicilio social.

En dicha reunión, que fue de las más laboriosas, se trataron varios temas de importancia, entre ellos uno que trata de la formación de un Dispensario para obreros, presentado por el doctor Aguado.

Amplia discusión hubo, en la que intervinieron infinidad de compañeros, casi todos en pro, limitándose los menos a presentar ligeras objeciones que fueron aclaradas con gran satisfacción de todos, acordándose el nombramiento de una comisión de cinco compañeros para organizar la propaganda que con tal motivo se emprenderá a la consecución del mismo.

También se trató de un plan de conferencias que muy en breve se pondrá en práctica. Esta entidad tiene en proyecto la formación de una biblioteca a fin de contribuir a propagar la afición al estudio entre la clase obrera. Así pues invita a todos los individuos que tengan a bien hacer donativos, pasen por la secretaria de dicha entidad, los Lunes, Jueves, Viernes y Sábados de 8 y media a 10 de la mañana.

También se hará una conferencia y controversia libre por el compañero S. Garrido, que desarrollará la utilidad de la política para el proletariado en la época actual; el día 20 a las 9 y media de la noche en su local social, Merced, 19, principal.—La Junta.

De «Arte Fabril»

El Comité de propaganda de «Arte Fabril», después de una corta interrupción, ha vuelto a reanudar sus trabajos, continuando las anteriores entrevistas.

Esos cambios de impresión son muy necesarios pues con ellos se examina el estado de las localidades fabriles para sus futuras reivindicaciones. La próxima reunión, que se celebrará el domingo 16 del corriente, tendrá mucha importancia por cuanto, entre otros asuntos, tratará de la actitud que deben adoptar los delegados fabriles en el próximo Congreso que celebrará «Solidaridad Obrera».

Así, pues, este Comité suplica a todas las entidades fabriles que envíen un delegado a la reunión, para mejor unificar la actitud del «Arte Fabril».

La reunión se celebrará en el local social de la Confederación, Merced, 19, pral., a las 10 de la mañana.

Sociedad Unión del Ramo de Sbanistería Esta entidad participa a todos los ebánistas y al público en general, que los operarios del taller de ebánistería del Sr. Bonet, bajo los auspicios de esta Sociedad, organizan una grandiosa función teatral que tendrá lugar el día 15 del corriente, a las nueve de la noche, en el local Circular de la Izquierda del Ensanche, Aribau, núm. 21, interior, entre Consejo de Clientes y Diputación, a beneficio de los obreros huelguistas metalúrgicos a cuyo fin invitan a todas las personas de buenos sentimientos para que concurren con vuestro óbolo a tan benéfico acto.

Deseario salud y unión os recomendamos la asistencia, La Junta.

Sociedad de constructores de camas forneadas

Compañeros, salud.—El recipiente triunfo alcanzado por nosotros en el asunto de las bases presentadas, ha vigorizado en tal manera el espíritu societario de todos nosotros que no puede caber duda de que en el presente litigio el éxito más alhagador coronará nuestros esfuerzos.

La actitud gallarda de los compañeros de la casa Cardús, aguantando la contestación de la Comisión nombrada para entrevistarse con dicho patrono, fue de un efecto incommensurable, decidiéndole a efectuar lo que, tantas veces se había negado a realizar; esto es, autorizar con su firma dichas bases, en las cuales no veía, más que imitaciones por sus partes no siendo en realidad más que un débil reflejo de nuestros derechos como productores.

Una vez más hemos de ensalzar la gran fuerza que deriva de la unión de todos, al mismo tiempo que altamente impresionados por el entusiasmo que reina en nuestra entidad; recojamos estas enseñanzas que la realidad nos ofrece, aprovechemos estos momentos en que nuestro espíritu parece remontarse a las alturas de una perfecta convicción: Y robustecidos por la experiencia, seamos constantes hasta conseguir que el minúsculo Pelegrí que es el que tiene empeño en hacer desamparar nuestro oficio se ponga del lado de los demás patronos.

Acudid, pues, todos a la reunión general extraordinaria que para dar cuenta de dicho conflicto celebraremos el viernes 14 del corriente, a las ocho y media de la noche, en nuestro local social, Merced, 19 pral, para discutir el siguiente orden del día.—1.º Dar cuenta del curso de la huelga Pelegrí.—2.º Asuntos de la Casa Turro.—3.º Asuntos generales.

Se desea salud y emancipación.—La Junta.

Sociedad de Oficiales Cerrajeros de Obras

Se convoca a todos los socios de esta entidad a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar el sábado 15 de los corrientes a las nueve de la noche en su domicilio, Ferlandina 67 al objeto de tratar de liquidar la cuenta pendiente con el Hotel Comunal y de conceder un donativo a los obreros huelguistas de Sabadell.—La Junta.

Provincias

Santiago.—La Sociedad de Canteros de Santiago, a las del oficio del resto de España, les pone en conocimiento de que todos los obreros de dicho oficio que vayan a trabajar a la expresada ciudad, lleven la correspondiente credencial, pues no trabajará el que no vaya previsto de este requisito.

Al mismo tiempo advierte a todas las Sociedades obreras, que ha trasladado su domicilio a la Rua Nueva; 19, bajos.

Coruña.—Los obreros coruñeses ponen en conocimiento de todos sus compañeros de España, que dada la escasez de trabajo que reina en dicha población, se abstengan de marchar a la misma en busca de ocupación.

Zaragoza.—El movimiento sindicalista va tomando grandes proporciones en esta capital. La Federación se ha engrosado con los siguientes sindicatos, a quienes acogió en su seno como madre sindicalista, que son: Sociedad de Panaderos; idem de Alparateros; idem de Ciegos; y semiciegos guitarristas ambulantes; idem de Carreros; idem Tranviaríos.

A estos sindicatos, en su mayoría noveles en la organización, hemos de agregar la constitución de la sección de Esmaladores, adherida a la Sociedad de Metalúrgicos.

Remitido

Compañero Director de Solidaridad Obrera Con esta fecha remito a El Progreso la adjunta carta.

«Sr. Director de El Progreso: Con la natural indignación he leído en El Progreso de hoy que a causa del bárbaro atropello cometido en el Cementerio del SO. por el desahogado Calderon Ponte y su cuadrilla, habido detenido Antonio Salud.

Eso es sencillamente falso; el detenido ha sido mi hermano. ¿Es que pretende el tal Ponte venderse en esa forma del remitido enviado a la prensa y no publicado por El Progreso por la Sociedad de Pintores «La Nueva Semilla», protestando de los mangoneadores del Ayuntamiento? ¿Es que cuando gritaba a sus huestes ¡matadlo! ¡asesinarlo!, enseñándoles a mi hermano, creía que era yo?—Antonio Salud. Barcelona, 10 octubre de 1910.»

Correspondencia administrativa

Villafranca.—R. R. Recibidas 2 pesetas por los paquetes remitidos.

Gerona.—S. S. Recibidas 11 pesetas a cuenta de paquetes.

Carmona.—A. R. Recibidas 4 pesetas. La Linares.—S. P. y O. V. Recibidas 10 pesetas a cuenta de paquetes.

Villanueva y Geltrú.—A. L. Recibidas por paquetes 2.40.

Coruña.—J. A. R. Recibidas 7.15 a cuenta paquetes. Queda liquidado hasta el número 34.

Tarassa.—F. C. Recibidas 12.50; para nosotros 10.50 y para Solidaridad Obrera, de Gijón, 2.

San Antonio de Calonge.—F. P. Recibidas 5 pesetas a cuenta de paquetes. Conformes con lo que nos dice.

La Bisbal.—Albañiles «El Nivel». Recibidas 49.95 pesetas que distribuiremos en la forma siguiente: Metalúrgicos, 25; Obreros de Sabadell, 24.25; Tierra y Libertad, 0.40 y 0.30 para nosotros.

San Felú de Guixols.—J. P. Recibidas 117.10 pesetas que distribuiremos en la forma siguiente: para metalúrgicos, 102; Tierra y Libertad, 13; y para nosotros, 2.80.

Igo.—A. del R. Recibidas 5 pesetas por pago de paquetes.

Villanueva y Geltrú.—Sociedad Varia. Recibimos 11.85 pesetas; De ellas 4.80, para nosotros; 4.80, para Tierra y Libertad y 2.25 para Escuela Moderna.

Tarassa.—Recibimos por conducto de Tierra y Libertad, 10.20 por paquetes y 0.30 como donativo.

Agullana.—L. R. Id. id., 1.

Benijayán.—Sociedad Obrera. Id. id., 1.

Sabadell.—A. M. Id. id., 1.

Medinasidonia.—Id. id., 1.

Burdeos.—A. L. Id. id., 1.55.

Burdeos.—V. G. Id. id., 1.

Reus.—L. Id. id., 1.65.

De los artículos firmados son responsables los autores.

Imp. J. Ortega, San Pablo, 96—BARCELONA